### Aktuelles aus dem Sportfrühjahr

Seit dem letzten Berichtszeitraum im März 2023 ist Vieles im Sport geschehen und es wurden viele Akzente gesetzt. Hier stichpunktartig einige Beispiele:

# 1. Fertigstellung neue Dreifach-Sporthalle am Schulzentrum Südwest in Eibach

Anfang Mai 2023 konnte die erste von zwei neuen Dreifach-Sporthallen am Schulzentrum Südwest fertiggestellt werden. Die Sporthallen können sowohl vom Schulzentrum als auch von den Vereinen für den Sportbetrieb genutzt werden. Nach Abschluss der kompletten Schulbaumaßnahme (2028) wird am Schulstandort noch eine weitere Dreifachhalle und eine Einfachhalle zur Verfügung stehen. Dadurch werden alle für den Schulsport erforderlichen Sporthallen am Schulzentrum realisiert. Darüber hinaus wird auch für den Vereinssport eine große Verbesserung erzielt, da insgesamt zwei Dreifachhallen mit Tribünen für Training und Wettkampf entstehen.

# 2. Fortschreibung Schulraumentwicklungsplanung mit Schulsportflächen

Um bei Entwicklungen und Baumaßnahmen im Schulbereich genau diese Versorgung der Schulen an Sportflächen mit zu betrachten, wurde nun in der diesjährigen Fortschreibung der Schulraumentwicklungsplanung auch der Bereich Sportflächenversorgung erstmals aufgenommen. Ziel ist es, bei den langfristigen Entwicklungen an Schulstandorten auch ausreichend Sportflächen zu gewährleisten. In der Masterplanung 2024 wird ebenfalls die Sportflächenplanung erstmalig in diesem Kontext dargestellt werden.

Link zur Schulraumentwicklungsplanung Fortschreibung 2023: <a href="https://www.nuernberg.de/imperia/md/schulen\_in\_nuernberg/dokumente/schulbau/schulraumentwicklungsplanung\_2023\_stand\_2023\_03\_31.pdf">https://www.nuernberg.de/imperia/md/schulen\_in\_nuernberg/dokumente/schulbau/schulraumentwicklungsplanung\_2023\_stand\_2023\_03\_31.pdf</a>

## 3. Aufstieg Damenmannschaft des 1. FC Nürnberg in die 1. Bundesliga

Am Pfingstmontag erreichte die Damenmannschaft des 1. FC Nürnberg ihren Aufstieg in die FLY-ERALARM Frauen-Bundesliga mit einem 3:0 Sieg. Erst vor zwei Jahren stiegen sie in die 2. Bundesliga auf und sicherten sich gleich in diesem Jahr einen der zwei Aufstiegsplätze. Nach 24 Jahren kehren sie somit in die 1. Bundesliga zurück. Zuletzt spielten die Frauen des 1. FC Nürnberg 1999/2000 ihre erste und bislang einzige 1. Liga-Saison.

#### 4. Mach mit - Bleib fit 2023

Seit Anfang Mai 2023 findet wieder die Aktion "Mach mit – Bleib fit" auf den Nürnberger Bewegungsparks statt. Lizenzierte Übungsleiterinnen und Übungsleiter aus kooperierenden Sportvereinen bieten bis Ende September ein bis zwei Termine pro Woche an sieben Standorten an. Das Projekt ist seit Jahren ein etabliertes und beliebtes Angebot, um Bürgerinnen und Bürger sportlich zu aktivieren und die Bewegungsparks für alle Generationen bekannter zu machen.

Link zur Aktion: <a href="https://www.nuernberg.de/internet/sportservice">https://www.nuernberg.de/internet/sportservice</a> nbg/bewegungsparks schnupperangebote.html

## 5. StreetsoccerCup 2023

Der diesjährige StreetsoccerCup fand vom 06. bis 14.05.2023 statt. Entsprechend den Entwicklungen der vergangenen Jahre wurden Zeitraum, Anzahl der Spielorte sowie die Altersgruppen, in denen teilgenommen werden kann, verringert, was zu einem verdichteten Teilnehmerfeld führte. Das Straßenfußballturnier ist ein Gemeinschaftsprojekt des SportService und des Jugendamts in Kooperation mit dem Kreisjugendring Nürnberg-Stadt, der Bayerischen Sportjugend Kreis Nürnberg und dem Fanprojekt Nürnberg. Das Projekt besteht seit dem Confed-Cup 2005 bzw. der WM 2006. Eine Fortführung im nächsten Jahr ist geplant.

## 6. Skateanlage Münchner Straße

Am 17.05.2023 wurde die sanierte Skateanlage an der Münchner Straße eröffnet. Auf Basis der Vermittlung von SpS konnte der Deutsche Skateverband einbezogen werden und die Anlage wurde so gestaltet, dass auch überregionale Wettkämpfe hier stattfinden können. Schon bei der Eröffnung zeigte sich die Bedeutung der Anlage für die Förderung von Bewegung im öffentlichen Raum.

#### 7. Sportlerehrung 2022

Bei der städtischen Sportlerehrung am 17.03.2023 im historischen Rathaussaal erhielten insgesamt 98 Sportlerinnen und Sportler, vier Trainerinnen und Trainer sowie eine Funktionärin und ein Funktionär die offizielle Würdigung für ihre Erfolge und herausragenden Leistungen im Jahr 2022. Zusätzlich wurden die Sportlerin des Jahres, der Sportler des Jahres sowie die Mannschaft des Jahres geehrt.

Die Stadt lud zu diesem Festabend in den Historischen Rathausaal mit anschließendem Empfang in der Ehrenhalle ein.

#### 8. Sportabzeichenehrung 2022

Gemeinsam mit dem Bayerischen Landes-Sportverband Kreis Nürnberg wurden am 25.05.2023 insg. 189 Sportlerinnen und Sportler, die das Sportabzeichen erstmals, als Familie oder bereits mindestens 25 Mal abgelegt haben, geehrt. Da die Veranstaltung wegen Corona in den letzten Jahren nicht stattfinden konnte, wurde n nicht nur die Sportabzeichenableger 2022 sondern auch die aus den Jahren 2019 bis 2021 die Ehrung. Zusätzlich wurden Prüferinnen und Prüfer gewürdigt. Das Sportabzeichen und der Festakt sind Bausteine zur Förderung des Breitensports.

Am 08.07.2023 findet der erste inklusive Sportabzeichentag in Nürnberg statt.

#### 9. Triball-Turnier: Basketball, Handball und Fußball im Triball-Dreiklang

Der Mädchen- und Frauensportverein Artio e.V. Nürnberg hat im Frühjahr diesen Jahres gemeinsam mit dem ESV Flügelrad und dem TSV Falkenheim für U11-Mädchen ein Triball-Turnier organisiert. An dem Turniertag traten die Mädchen in den drei Ballsportarten Basketball, Handball und Fußball an. Um den Konkurrenzdruck herauszunehmen, beschlossen Trainerinnen und Trainer vereinsgemischte Teams aufzustellen. Die Mädchen konnten bei dem Turnier nicht nur neue sportliche Fähigkeiten erwerben, sondern sich auch mit den Mädchen der anderen Teamsportarten austauschen. Für alle Beteiligten war es ein erfolgreicher Tag. Das Turnier wurde über den Sonderzuschuss Vereinsentwicklung von der Stadt Nürnberg gefördert.

**10.** Aufstieg der Männer- und der Damenmannschaft des HBC in die Bayernliga 2019 hat sich aus den Stammvereinen Post SV und TV Eibach 03 der HBC gegründet. Erklärtes Ziel war, hochklassigen Handball wieder in Nürnberg zu etablieren. Mit dem Aufstieg sowohl der Herren- als auch der Damenmannschaft in die Bayernliga (entspricht. 4. Liga), hat der HBC einen großen Schritt in diese Richtung getan.

Die erfolgreiche Arbeit findet nicht nur in der Spitze, sondern auch in der Breite statt: 3 Damenmannschaften, 3 Männermannschaften, 10 Jugendmannschaften über fast alle Altersklassen, 2 Mannschaften in der Bayernliga, 2 Mannschaften in der Landesliga (= zweithöchste bay. Spielklasse): männliche A und C-Jgd, 27 aktive Schiedsrichter, davon einer in der 1. Bundesliga, mehr als 30 ehrenamtliche Trainer & Betreuer